



GRUPO FEMINISTA ALAIDE FOPPA MEXICALI, BAJA CALIFORNIA

¡arriba el norte!



Un grupo de mujeres de larga militancia feminista, algunas de ellas desde 1976, formaron en octubre de 1989 el grupo Alaide Foppa, para participar, de manera organizada, en el Foro sobre Derechos Reproductivos de las Mujeres, llevado a cabo en ese año en la ciudad de Tijuana.

Desde entonces, su actividad no ha cesado. Lo mismo realizan talleres sobre salud, violencia, trabajo doméstico, hostigamiento sexual, y otros, al igual que participan en actividades tendientes a mejorar la situación de las mujeres de los sectores populares de Mexicali en lo que se refiere a agua potable, luz y drenaje.

Son incansables. Toman todas las decisiones en conjunto y forman comisiones que se encargan de los trabajos planificados. El problema financiero (*¡Oh, el dinero!*) lo resuelven menos que más con la venta de ropa usada, rifas, algunos donativos y apor-

tes personales.

Desde 1990 publican cada tres semanas, en el semanario **Zeta**, de circulación regional, la sección **Mujer**, con notas sobre la problemática femenina, especialmente sobre la violencia sexual. Estuvieron integradas en la Red Nacional contra la Violencia hacia la Mujer, y reciben el apoyo de Vicky y Zelina, de la Clínica Feminista de Salud para la Mujer "Woman Care", de San Diego, California.

La comunicación que nos enviaron, termina: "Tenemos mucho gusto de participar en **La Correa Feminista**; esperamos que este esfuerzo vea los objetivos logrados".

Mayores informes:

Grupo Feminista Alaide Foppa
Av. Reforma 1509 - Col. Nueva
21100 Mexicali, B.C.
Silvia Reséndiz Flores
Grupo Feminista Alaide Foppa
Angel Flores 655 - Col. Vallarta
21270 Mexicali, B.C.

Tecate, Baja California

ORGANIZACION LILITH DE MUJERES INDEPENDIENTES

Angelina Tang

La agrupación surge como una respuesta a las necesidades específicas de realizar un trabajo que beneficie a las mujeres de Tecate. Luego de un intento frustrado de organizar un ciclo de conferencias en el Centro de Extensión Universitaria de la Universidad Autónoma de Baja California, nos dimos cuenta que teníamos mucho en común en nuestra búsqueda de servicios para la mujer.

Y comenzamos nuestra tarea; contactamos a los diputados estatales para conocer los programas de apoyo que el Estado estaba desarrollando en este terreno; hicimos nuestros pinitos en la promoción de un comedor popular en la colonia Nueva Hindú, el cual no llegó a concretarse por falta de coordinación entre el DIF municipal y DIF estatal.

El grupo, ya por estas épocas, contaba con objetivos muy claros:

1.- Agruparnos en una asociación civil de apoyo a la mujer.

2.- Actuar en una pluralidad, de manera que no se militara bajo ninguna bandera partidista ni religiosa; el resultado de esto fue la consolidación del grupo, el cual quedó integrado por 15 compañeras pertenecientes al PRI, PAN, PRD e independientes.

Con una incipiente idea del trabajo a realizar con mujeres, nos dimos a la tarea de organizar y difundir lo que consideramos objetivos básicos del grupo:

- 1.- Promover la educación de la mujer y la creación de una biblioteca especializada.
- 2.- Elaboración de un proyecto de casa-refugio; asesorías legales, de salud y orientación psicológica.
- 3.- Organizar bolsas de trabajo, promover la creación de guarderías y casas de cuidado diario, y comedores populares.

Desde un principio hemos visto conjuntamente los aspectos teóricos de la problemática de la mujer, tales como la identidad y condición social, concientización de nuestro papel en la sociedad, y el planteamiento de soluciones prácticas, aquí y ahora, con asesorías legales y talleres de

salud, sexualidad, autoestima, etc.; gestorías ante diferentes dependencias del gobierno y la unificación de recursos materiales y humanos.

En la actualidad, estamos levantando una encuesta a fin de conocer las necesidades reales de guarderías infantiles en Tecate. Para esto buscamos contactos con la CANACINTRA local y la Asociación de Maquiladoras. Por otro lado, junto con la dirección en Tijuana de Mujeres en Solidaridad, estamos trabajando el proyecto de creación de la casa-refugio, para lo cual hemos solicitado un terreno al Secretario de Gobernación del Estado.

Mayores informaciones sobre las actividades de Lilith, escribir a:

Angelina Tang
Organización Lilith de Mujeres Independientes
Cárdenas 79
21400 Tecate, B.C.
Tel. 91-665-4-19-12
Fax 91-665-4-13-16 c/o Gloria Venegas